

Man hält es für sehr unmännlich nicht tätowirt zu seyn; die Frauen aber haben diese Zierde nicht nöthig.

Fünftes Kapitel.

Gebäude, Musik, Spiele, Zeitvertreib.

Die hohen Häuptlinge der Nation sind immer wie wir schon gesehen haben, von einer Anzahl niederer Häuptlinge und Matabuden umgeben; die niedern aber haben eine Schaar streitbarer Männer unter sich. Immer wohnen die Anhänger der hohen Häuptlinge, oft achtzig bis neunzig an der Zahl, in der Nähe ihrer Umzäunung, oder in derselben, denn eine Umzäunung faßt mehrere Häuser in sich.

Der gemeine Mann beschäftigt sich mit allerlei Handthierungen, oder baut das Feld. Seine Frau aber und seine Tochter geben sich nicht mit den harten Feldarbeiten ab, sondern machen Matten und Gnath. Die Weiber überhaupt, selbst von der untersten Klasse, zeichnen sich rühmlich durch Sittsamkeit und